

Guatemala hoy: proceso de paz y perspectivas

Este Programa surgió de la coordinación de trabajo que desde 1988 se realiza entre la Escuela de Historia de la Universidad de San Carlos de Guatemala y el Centro de Estudios Latinoamericanos de la UNAM. Actualmente en la coordinación están incluidos organismos sociales guatemaltecos.

El programa consta de tres líneas de trabajo: formación, investigación y difusión. A partir de marzo de 1993 hemos realizado seminarios, talleres y foros a nivel universitario, indígena y popular. Las temáticas abordadas han sido:

—“Neoliberalismo, globalización y procesos étnicos”.

Profesores invitados: Dr. Sergio de la Peña, Centro de Investigaciones Sociales, UNAM; Mtra. Ma. Teresa Coello, Centro de Estudios Latinoamericanos, UNAM.

—“Estado, democracia, gobernabilidad y desarrollo”.

Profesor invitado: Dr. Eduardo Ruiz Contardo, Centro de Estudios Latinoamericanos, UNAM.

—“Cambios globales y su impacto en América Latina”.

Profesor invitado: Dr. Ruy Mauro Marini, Centro de Estudios Latinoamericanos, UNAM.

—“Proyectos nacionales y luchas autonómicas”.

Profesor invitado: Dr. Gilberto López y Rivas.

—“Territorio y recursos naturales”.

Profesor invitado: Víctor Manuel Toledo.

Como parte del Programa, hacia fines del mes de noviembre de 1993 se presentaron los avances de la investigación “Los pueblos mayas de Guatemala y las luchas autonómicas”, con la participación de la Escuela de Historia de la Universidad de San Carlos de Guatemala y el Centro de Estudios Latinoamericanos de la UNAM.